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Секретариату Экспертного Механизма  

по Правам Коренных Народов при ООН 

от  

Исполнительного директора Ассоциации КОРН 

А.Шварца 

 

Текст доклада для 6-й сессии Экспертного Механизма  

по Правам Коренных Народов при ООН  

(8 – 12 июля 2013 года, Женева Швейцария)  

  

 

     Благодарю вас, господин председатель, за предоставленную возможность моего 

выступления.  

Прежде всего, господин Председатель, разрешите поздравить Вас в связи с Вашим 

переизбранием (на новый срок). 

 

Уважаемые господа! 

 

    Я обращаюсь к вам от имени и по поручению Ассоциации коренного русскоязычного 

народа, населяющего территорию современной Латвии, исполнительным директором 

которой я являюсь.  Данная Ассоциация является структурным  подразделением общества 

«Русская Община Латвии», созданного в 1993 году.  

Главной задачей Ассоциации является обеспечение и защита интересов и прав коренного 

русскоязычного народа, населяющего территорию современной Латвии, в том числе с 

помощью соответствующих правовых и экономических механизмов ООН. 

 

    В настоящее время на территории современной Латвии проживают два основных 

коренных народа – латышскоязычный народ (латыши) и русскоязычный народ. При этом 

русскоязычный народ состоит из представителей ряда национальных меньшинств, 

объединенных единым русским языком. Примерная численность коренного 

русскоязычного народа  составляет не менее 140 000 человек, что составляет около 8% от 



общей численности населения страны. Коренной русскоязычный народ живет на 

территории современной Латвии более 300 лет – предки его представителей жили здесь на 

официальных, законных, международно-установленных основаниях задолго до появления 

государства с названием Латвия (т. е. до 1918 года).  

    

     Пользуясь возможностью, от имени Ассоциации коренного русскоязычного народа, 

населяющего территории современной Латвии, заявляю о значимости и высокой оценке 

Всемирной Конференции по вопросам коренных народов 2014 года, имеющей очень 

большое значение для коренных народов всего мира и, в том числе, для коренного 

русскоязычного народа, населяющего территорию современной  Латвии. Кроме того, мы  

принципиально готовы принять участие в еѐ работе. 

 

     Что касается Декларации Организации Объединѐнных Наций о правах коренных 

народов, по нашему мнению, это очень важный, основополагающий документ, созданный 

международным сообществом. Этот документ крайне необходим для обеспечения и 

защиты прав, интересов и свободного развития коренных народов на региональном и 

международном уровне. Поэтому мы призываем Экспертный Механизм по правам 

коренных народов при ООН оказать возможное содействие в продвижении действия 

данной декларации во всѐм мире, и в том числе на территории Латвии. 

 

На этом все. 

 

 

Благодарю за внимание. 

 

 

 

 

 

Исполнительный директор Ассоциации КОРН                                          Александр Шварц 
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To the Secretariat of the UN Expert Mechanism  

on the Rights of Indigenous Peoples 

from 

RLIP Association Executive Director 

A. Schwartz 

 

Intervention for the 6
th

 Session of the UN Expert Mechanism  

on the Rights of Indigenous Peoples 

 (July 8–12, 2013, Geneva, Switzerland)  

  

 

     Thank you, Mr. Chairman, for giving me an opportunity to speak. First of all, Mr. Chairman, 

I would like to congratulate you on your re-election for another term.   

 

Dear Ladies and Gentlemen, 

 

    I am speaking to you on behalf of and upon authorization of the Association of Russian-

Language Indigenous Peoples Inhabiting the Territory of Modern Latvia, of which I am the 

Executive Director.  The Association is a structural subdivision of the Russian Community of 

Latvia, founded in 1993.  

The principal purpose of the Association is enforcement and protection of the interests and rights 

of the Russian-speaking indigenous people inhabiting the territory of modern Latvia, including 

the use of relevant UN legal and economic mechanisms.   

 

    At present, the population of modern Latvia is comprised of two major indigenous groups – 

the Latvian-speaking people (the Latvians) and the Russian-speaking people. The Russian-

speaking group consists of representatives of a number of ethnic minorities sharing Russian as a 

mother tongue. The approximate number for the indigenous Russian-speaking population 

surpasses 140,000, which accounts for about 8% of the country’s total population. The 



indigenous Russian-speaking people have been living in the territory of modern Latvia for over 

300 years; their ancestors had lived here on official, legal, and internationally established 

grounds long before the emergence of Latvia as a state (i.e. before 1918).   

    

     On behalf of the Association of Russian-Language Indigenous People Inhabiting the Territory 

of Modern Latvia, I would like to take this opportunity to express our high appreciation of the 

2014 World Conference on Indigenous Peoples, which is paramount for indigenous peoples of 

the world, as well as for the Russian-speaking indigenous people inhabiting the territory of 

modern Latvia. Furthermore, we are fundamentally prepared to participate in its work.  

 

     As for the United Nations Declaration on the Rights of Indigenous Peoples, we consider it to 

be a tremendously important and essential document created by the international community. 

This document is crucial to the enforcement and protection of rights, interests and free 

development of indigenous peoples on a regional, as well as international, level. This is why we 

call for the UN Expert Mechanism on the Rights of Indigenous Peoples to provide all possible 

assistance in the implementation of the Declaration throughout the world, including on the 

territory of Latvia.  

 

That would be all. 

 

 

Thank you for your attention. 

 

 

 

 

 

RLIP Association Executive Director Alexander Schwartz 

 


